

AVANZAR CON ESTÁNDARES INTERNACIONALES

El impacto de la debida diligencia en las cadenas de suministro con enfoque en DD.HH.

Desde “siempre se hizo así y resultó bien” hasta “no contamos con capacidad suficiente”: En formato guía de bolsillo, voces autorizadas contrarrestan una a una las excusas más recurrentes cuando se trata de incorporar el enfoque en integridad respecto a derechos humanos, proponiendo herramientas prácticas para un cambio de paradigma.

Normativas de transparencia y compliance que abarcan cada vez más eslabones de la cadena de valor con el fin de asegurar redes de suministro trazables y sostenibles están avanzando a paso firme en la escena global. En este contexto, la debida diligencia es una práctica corporativa clave para que las empresas e instituciones asuman la responsabilidad de asegurar que se respeten los derechos humanos de las personas, se proteja el medio ambiente y se cumplan las regulaciones laborales tanto internamente como también a nivel de proveedores y socios comerciales.

En línea con los alcances que tiene para Chile la Ley Alemana de Debida Diligencia en las Cadenas de Suministro (LkSG), que está vigente desde comienzos del 2023 en ese país, el Hub Nacional de Alliance for Integrity en Chile lanzó un documento de libre acceso que entrega recursos útiles para que las empresas estén alineadas al cumplimiento de estándares internacionales.

Bajo la coordinación de la Cámara Chileno-Alemana de Comercio e Industria (AHK Chile) y Rebeca Zamora (socia en HD Compliance), el equipo técnico



detrás de la “Guía NO EXCUSES: Debida Diligencia en las cadenas de suministro con enfoque en DDHH” estuvo conformado por Jimena Sánchez (amfori), Carolina Rudnick (Fundación Libera), Arturo Brandt (Vial Abogados), Sofía Ocaranza (CAP), Alejandra Parra (Kunstmann Spiess Abogados), Lorena Recabarren (VRB Abogados) y Ana María Muñoz (Vivo Spa).

Según su percepción, en las empresas e instituciones pueden

darse hechos constitutivos de abusos de derechos humanos, que van desde actos criminales, agresiones físicas, trabajo forzado y prácticas de esclavitud moderna, trabajo infantil, violación de normas sobre salud y seguridad en el trabajo, violación de estándares de protección a los consumidores y daños medioambientales de gran escala, hasta prácticas antisindicales.

“Es imprescindible que tanto el sector privado como el público tengan una visión clara de la importancia legal, reputacional y de gestión que tiene la debida diligencia para identificar y mitigar posibles riesgos éticos, legales, financieros o de otro tipo a la hora de tomar decisiones. Con esta publicación se busca apoyar a las organizaciones y empresas a través de ejemplos prácticos y herramientas concretas que demuestran que no hay “peros” que valgan a la hora de abrazar un enfoque responsable”, explica

Cornelia Sonnenberg, gerenta general de AHK Chile – cámara binacional que lidera el HUB de Alliance for Integrity en territorio nacional.

Desde 2016 AHK Chile es partner implementador de Alliance for Integrity, plataforma de múltiples partes interesadas que reconoce en la corrupción una restricción para el desarrollo. Impulsada por el sector empresarial e iniciada por el gobierno alemán, promueve la transparencia e integridad del sistema económico a nivel mundial a través de la cooperación multiactor.

El HUB Nacional de Alliance for Integrity en Chile –primero de su tipo en América Latina– nació en 2022 como un espacio diseñado para fomentar negocios justos y transparentes a través del diálogo y las acciones colaborativas. AHK Chile está sentando precedentes con esta iniciativa, ya que, dentro de la red global de cámaras alemanas presente en

93 países, es la única que se encuentra estableciendo un HUB de este tipo.

Con instancias en las que convergen el sector privado, el sector público y la sociedad civil, se persigue el robustecimiento de las capacidades de cumplimiento de las empresas y organizaciones. Así, por ejemplo, en abril se realizó en formato híbrido el VI Seminario Internacional Anticorrupción (SIA 2023) que ahondó en aspectos de la relación entre corrupción y medioambiente, logrando un alcance superior a las 170.000 personas conectadas.

Entre las actividades que se vienen, este 10 de agosto se realizará un evento informativo híbrido acerca del impacto y desafíos de la nueva normativa alemana para empresas exportadoras chilenas. El encuentro es abierto a público previa inscripción a través de la sección “Eventos” de AHK Chile.

